

Colegio Mayor Jesús y María

Directora: María Rodríguez Díez, RJM.

Página web: www.colegiomayorjesusmaria.org

Correos electrónicos: direccioncmjm@jesus-maria.net ; secretariacmjm@jesus-maria.net

Número de colegiales: 171 colegiales.

Comunidad religiosa: 6 religiosas.

Personal propio: 11 empleados (un administrador, cuatro en personal de limpieza, dos en mantenimiento y jardinería, una persona en biblioteca y tres educadores).

Personal subcontratado: 16 empleados (tres de seguridad y doce en cocina).

Resumen de actividades

Con el doble objetivo de colaborar en la formación integral de los colegiales a través del desarrollo de las competencias propias de la Universidad de Granada y de favorecer la síntesis fe cristiana-cultural, en el Colegio Mayor Jesús-María se han realizado diversas actividades a lo largo del curso. Hay que indicar que todas las actividades son coordinadas y desarrolladas por los propios colegiales, resaltando los que forman parte del Consejo de Dirección, órgano de representación del Colegio Mayor.

Entre las actividades destacamos:

- Conferencias y talleres.
- Actividades de pastoral.
- Grupo de reflexión "Grupo de fe".
- Iniciativas solidarias.
- Salidas culturales.
- Seminario de "Muestra de teatro" (con reconocimiento de créditos ECTS).
- Seminario de "Muestra de teatro musical" (con reconocimiento de créditos ECTS).
- Seminario de "Nuestro tiempo con otros". Diversos voluntariados (con reconocimiento de créditos ECTS).
- Actividades deportivas: baloncesto, fútbol-sala, fútbol 11 y voleibol (todas ellas reconocidas con créditos ECTS).
- Actividades físicas colectivas.
- Seminario de "El Arte de la oratoria" (con reconocimiento de créditos ECTS).
- Seminario de "Sensibilidad Medioambiental" (con reconocimiento de créditos ECTS).
- Seminario de "Análisis de la realidad a través del cine" (con reconocimiento de créditos ECTS).
- Seminario de "Aula de literatura" (con reconocimiento de créditos ECTS).
- Seminario de "Taller de inteligencia emocional y gestión de conflictos en la etapa universitaria, (con reconocimiento de créditos ECTS).

1.- Apertura de curso

Es la celebración de un acto oficial y eminentemente académico, que tuvo lugar el día 23 de octubre, a las 19:00 horas, en el salón de actos del CM. En representación de la Universidad de Granada asistió D. José Antonio Naranjo Rodríguez, Vicerrector de Estudiantes y Empleabilidad. Con mencionado acto se inician las actividades culturales. La participación en este acto vincula e integra al colegial en este colectivo como parte activa del mismo.

2.- Clausura de curso

El acto de Clausura del curso académico 2021-2022 se llevó a cabo el día 21 de mayo de 2022 a las 19:00 horas, en el salón de actos del CM. En representación de la Universidad de Granada acudió D. José Antonio Naranjo Rodríguez, Vicerrector de Estudiantes y Empleabilidad.

Además, se impuso la beca de honor a Dña. Teresa Ortega, actual subdirectora del Departamento de Historia Contemporánea y a D. José Antonio Naranjo, actual Vicerrector de Estudiantes y Empleabilidad, por el apoyo brindado por ambos durante la pandemia, su implicación en el Colegio Mayor y la trayectoria de vida que siguen compartiendo con nuestro CM.

Antes de finalizar el acto, se pudo disfrutar de un espectáculo artístico musical, protagonizado por D. Manuel Luque, Dña. Marina Calmaestra, Dña. Elena Guirau y D. Eduardo Riaño, colegiales actuales del CM Jesús-María.

Este curso se ha hecho entrega de 15 programas formativos, 19 becas y el escudo de finalistas (reconocimiento por terminar su grado en el CM) a 7 colegiales.

3.- Comunidad Colegial y Religiosa

Durante el curso 2021-2022 formaron parte del Colegio Mayor: ciento setenta y un colegiales residentes, cuatro de ellos posgraduados en los que incluimos a estudiantes de diversas procedencias internacionales: De CICODE tres colegiales, provenientes de Togo, Marruecos y Uganda; de AMANI uno, procedente de Marruecos; de Acogida Internacional Fondo Propio del Colegio Mayor una estudiante de Ecuador y, por último, del Vicerrectorado de Internacionalización de la UGR, Welcome UGR, dieciséis estancias temporales provenientes de Ucrania.

Por otro lado, siete colegiales se han beneficiado del proyecto de Colaboración "Gratuidad Creativa". Se ha podido desarrollar una intensa actividad en el diseño de cartelería y otros eventos, además y principalmente, en la participación en distintos voluntariados de alfabetización como AMANI, FES y en el comedor social de San Juan de Dios. Los colegiales son becados con

un descuento del 40% de su cuota si colaboran 10 horas semanales y del 20% en el caso de que trabajen 5 horas. Un 20% del porcentaje de las horas del proyecto consisten en sesiones de formación (6 reuniones al año), un 10% en la preparación de las sesiones prácticas y la elaboración de la memoria. El 70% restante lo constituyen las horas invertidas en los diferentes colectivos.

Debido a las restricciones del protocolo COVID este año no pudimos aceptar las solicitudes de colegiales adscritos.

La Comunidad Religiosa ha estado integrada por seis religiosas, quienes comparten la misión con los miembros del personal que se responsabilizan de diferentes áreas.

Formaron parte del Consejo Colegial:

- Directora: Dña. María Rodríguez Díez, RJM.
- Administrador: D. Francisco Nicolás Rodríguez Sáez.
- Representantes de los Colegiales: Dña. Lucía Begoña Jiménez Yáñez, D. Pedro Cámara Cátedra, D. Baltasar Márquez Guerrero, D. Francisco Javier Pérez Jiménez, Dña. María Núñez Vilar, D. Eduardo Marín Jiménez y D. Carlos López Díaz.

El Consejo Colegial se reunió de manera ordinaria una vez al mes y fue convocado con carácter extraordinario en algunas ocasiones.

El Equipo Educativo ha estado compuesto por:

- Dña. María Rodríguez Díez, RJM
- D. Lorenzo Gómez Moreno.
- Dña. María Escarlata Martínez Sánchez.
- Dña. Eva Rodríguez Cantalejo
- Dña. Carolina Rodríguez Salazar.

● *Asambleas Colegiales*

Se han realizado seis asambleas, teniendo lugar las mismas los días 21 y 29 de septiembre y 22 de noviembre de 2021, y los días 21 de febrero, 29 de marzo y 20 de abril de 2022. Estas tienen carácter obligatorio y cuentan con la participación de todos los colegiales más el equipo educativo y administración.

4.- Actividades

4.1 Conferencias

28 de septiembre	Servicios que ofrece la UGR
5 de octubre	La Granada oculta
12 de octubre	Inteligencia Emocional
19 de octubre	Granada Romántica
26 de octubre	La Resiliencia
2 de noviembre	La salvaguarda del patrimonio espartero
9 de noviembre	Arqueología: Lo que no sabes
16 de noviembre	Inversiones extranjeras para el desarrollo en África: Una utopía
23 de noviembre	Machismo, posmachismo y la violencia vicaria
30 de noviembre	Diversidad cultural, sexual y de género y transexualidad
1 de diciembre	Una Navidad diferente: La perspectiva de los refugiados
14 de diciembre	El efecto de la pandemia en los jóvenes
15 de febrero	Emprendimiento por Álvaro Ballesteros
22 de febrero	La antropología física a través de una biografía
1 de marzo	Experiencia de antiguas colegiales
8 de marzo	La música e identidades de Género
15 de marzo	Conferencia: La Iglesia del futuro
22 de marzo	Apoyos e instrumentos para acceder al empleo desde la UGR
29 de marzo	Experiencias vitales: Floumou, Dauda, Khalid y Abú
5 de abril	Mesa redonda: ¿Monarquía o República?
19 de abril	Lenguaje, emociones y resultados
26 de abril	La agresión de Rusia a Ucrania
5 de mayo	Conferencia externa: Adolescentes Migrantes Solxs
6 de mayo	Conferencia Externa: Revuelta de Mujeres en la Iglesia
10 de mayo	El destino del Universo y La Tierra

4.2 Talleres

10 de octubre	Taller de Piano sesión I
16 de octubre	Taller de Piano sesión II
28 de octubre	Taller de Reanimación Cardiopulmonar
30 de octubre	Taller de piano sesión III
6 de noviembre	Taller de Piano sesión IV
13 de noviembre	Taller de Piano sesión V

28 de noviembre	Taller de piano sesión VI
11 de diciembre	Taller de Cocina. ¡Aprendemos a hacer galletas de mantequilla!
4 de diciembre	Taller de Piano Sesión VII
16 de febrero	Taller de Piano Sesión VIII
16 de diciembre	Taller de Gestión del estrés
15 de febrero	Taller Zotero I
17 de febrero	Taller Zotero II
24 de febrero	Taller Zotero III
26 de febrero	Taller de Piano sesión IX
4 de marzo	Taller de cocina
10 de marzo	Taller de técnicas de Reanimación Cardiopulmonar II
17 de marzo	Taller de entrevista laboral, CV y Carta de presentación I
18 de marzo	Taller de cocina
19 de marzo	Taller de cocina vegana
20 de marzo	Taller de Piano sesión X
22 de febrero	Taller de Piano sesión IX
23 de marzo	Taller de arqueología
24 de marzo	Taller: Problemas económicos en España
30 de marzo	Taller: Bienvenido al mundo laboral
31 de marzo	Taller de recreación histórica
24 de abril	Taller de Piano XII
27 de abril	Taller entrevista laboral, CV y carta de presentación II
28 de abril	Taller de atención farmacéutica
1 de mayo	Taller de Piano XIII
2 de mayo	Taller Tie Dye
18 de mayo	Taller Photocall

4.3 Programa de Reconocimiento de Créditos para formación en Colegios Mayores

Este es el noveno año que el Vicerrectorado de Docencia de la Universidad de Granada ha concedido el reconocimiento de créditos ECTS para actividades desarrolladas en los Colegios Mayores. Los ámbitos en que actualmente pueden reconocerse créditos en el CM Jesús-María son: Actividades Deportivas, Muestra de Teatro, Muestra de Teatro Musical, Voluntariado social denominado "Nuestro tiempo con otros", el Arte de la oratoria, Sensibilidad Medioambiental, Análisis de la realidad a través del cine, Aula de literatura, Taller de inteligencia emocional y resolución de conflictos en la etapa universitaria y Consejo Colegial.

En los proyectos presentados y aprobados se establecen los requisitos necesarios para poder optar a los créditos, que en todo caso se verifican a través de las Direcciones de los distintos Colegios Mayores y se tramitan en coordinación con el Vicerrectorado de Estudiantes y Empleabilidad.

Entendemos que esto supone un reconocimiento explícito al valor formativo de estas actividades que desarrollan los estudiantes, muchas de las competencias generales establecidas por la Universidad de Granada, junto a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

4.4 Centro de Estudios

A pesar del convenio de colaboración firmado con la academia CL de Granada que posibilita la impartición de clases correspondientes a distintos niveles de Certificación Cambridge de inglés, durante este curso, de nuevo, ha sido imposible proponer esta actividad de formación adicional.

4.5 Biblioteca

El Colegio Mayor Jesús-María tiene hasta 8.584 volúmenes catalogados y suscripción periódica de varias revistas. La catalogación de los volúmenes se mantiene actualizada y digitalizada para una gestión más eficaz de consultas y préstamos. Durante el curso el funcionamiento de la Biblioteca se adapta (como otras salas comunes), a los protocolos COVID. El servicio de préstamo de libros se ha mantenido con normalidad, así como la continua actualización con nuevas adquisiciones.

4.6 Otras Actividades

- Preparación de la acogida de las nuevas incorporaciones por parte de la Comisión de Acogida, los días 7, 8 y 9 de septiembre.
- Actividades de acogida de la promoción de nuevos colegiales, los días 10, 11 y 12 de septiembre de 2021.
- Torneo interno de fútbolín y ping-pong solidario, durante el mes de noviembre.
- Scape room interno. Con la participación de los colegiales, el día 13 de noviembre.
- Representación teatral "Pedida de mano", el día 11 de diciembre.
- Celebración y cena de Navidad, el día 18 de diciembre 2021.
- Sorteo solidario de Navidad, entre el 15 y el 18 de diciembre de 2021.
- Donación de sangre, el día 8 de marzo de 2022.
- Torneo de Ajedrez, los días 1-14 de marzo de 2022.
- Cine solidario, el día 8 de mayo de 2022.

Series y cine fórum

Proyección y Cine Fórum de la serie La Veneno.

- 4 de marzo de 2022.
- 12 de marzo de 2022.
- 18 de marzo de 2022.
- 25 de marzo de 2022.

Actividades físicas colectivas, dirigidas por Don Lorenzo Gómez Moreno, educador del CM Jesús-María y especialista en actividad y ejercicio físico.

- 27 de noviembre de 2021. Taller de entrenamiento en sala fitness.
- 18 de enero de 2022. Taller de GAP.
- 20 de enero de 2022. Taller circuito de entrenamiento.
- 25 de enero de 2022. Taller de pilates.
- 3 de febrero de 2022. Taller de pilates.
- 10 de febrero de 2022. Taller de pilates.
- 5 de abril de 2022. Taller de pilates.
- 2 febrero de 2021. Pilates.

-Actividades externas

Se han ceñido a actividades ofrecidas a grupos reducidos de colegiales. Entre ellas destacamos:

- 25 de septiembre de 2021. Senderismo al Llano de la perdiz.
- 16 de octubre de 2021. Visita Cultural Plaza Nueva y el barrio del Realejo.
- 12 de diciembre de 2021. Senderismo diciembre los Cahorros (Monachil).
- 27 de enero de 2022. Visita la ciudad I: Monasterio de Cartuja.
- 2 de febrero de 2022. Viaje a Sierra Nevada.
- 7 de febrero de 2022. Visita la ciudad II: Mirador de Almanzora.
- 9 de febrero de 2022. Visita la ciudad III: Carmen de los Mártires.
- 19 de febrero de 2022. Senderismo por los Ríos de Granada.
- 6 de marzo de 2022. Visita a la Alhambra y sus alrededores.
- 6 de abril de 2022. Visita Guiada al Albaicín, por el colegio Paseo de los tristes.

5.- Actividades Pastorales y Sociales

Se ha ofrecido la posibilidad de participar en:

5.1 Pastoral

- 17 de octubre de 2021. Convivencia Huétor-Santillán.
- 14 de noviembre de 2021. Oración de Adviento.
- 14 de noviembre. Calendario de adviento.
- 31 de enero de 2022. Día de la paz.
- 8 de febrero de 2022. Taller de perdón y reconciliación.
- Del 24 al 27 de febrero de 2022. Experiencia en Jerez.
- 17 de marzo. Oración por la paz de Ucrania.
- Grupo de fe en el Colegio Mayor Jesús-María con reuniones semanales.
- Grupo de pastoral con reuniones trimestrales donde plantear, evaluar y programar actividades.
- 3 de febrero de 2022. Celebración del día de Claudina Thévenet, fundadora de la Congregación.
- 2 de marzo de 2022. Celebración miércoles de ceniza.

5.2 Social

- "Pista Abierta V", jornada deportiva, con fines solidarios (Mobiklin-Haití) celebrada el día 5 de marzo de 2022.
- "Festival Solidario JM" en el Salón de Actos de nuestro Colegio Mayor, el día 26 de noviembre de 2022, con fines solidarios (Mobiklin-Haití). Contando con la participación de los colegiales con talentos artísticos.
- Participación en la Gran Recogida de Alimentos organizada por el Banco de Alimentos de Granada el día 21 de octubre de 2021.

6.- Seminarios

6.1 Artes Escénicas

Este año se ha llevado a cabo la preparación de la obra teatral "Perfectos desconocidos". Comedia basada en un grupo de amigos de toda la vida que queda para cenar. Uno de ellos propone un juego: compartir los mensajes y llamadas de sus móviles durante la cena. Un análisis sociológico que nos desvela una realidad oculta tras la pantalla de nuestro teléfono. Se estrenó el día 1 de abril de 2022. El seminario de "Muestra de Teatro" estuvo coordinado y dirigido por los colegiales D. Eduardo Marín Jiménez, Dña. Isabel Campayo Mestanza, Dña. Paula Serrano Carrasco y D. Baltasar Márquez Guerrero. La preparación del seminario se llevó a cabo los meses previos, siendo todos los miércoles en horario de 22:00h a 23:30h. También se ha estrenado, tras meses de trabajo, la obra musical "Gease", es el fenómeno de la cultura pop que narra la vida en el instituto de una pequeña ciudad americana en los años 50, habiéndose convertido en el gran musical del Rock and Roll por excelencia, además de en una de las películas musicales más taquillera de la historia. El seminario "Muestra de teatro musical" estuvo coordinado y dirigido por los/as colegiales Dña. Elena Guirau Pintor, Dña. Cristina Carmona

Alcázar, Dña. Belén Ortiz Femenías, Dña. María Muñoz Maroto, D. Rafael Rivera Vázquez, Dña. Isabel Garrido Izquierdo, D. Bogdan Robert Feraru, D. Pedro Cámara Cátedra, Dña. Laura Ruano Rastrero. La preparación del seminario se llevó a cabo los meses previos, siendo todos los domingos y lunes en horario de 22:h a 23:30h.

6.2 *Voluntariado*

Cincuenta y cuatro colegiales han participado en distintas actividades del seminario “Nuestro tiempo con otros”, una vez por semana a lo largo de todo curso.

En este seminario los colegiales dedican parte de su tiempo a colaborar con una entidad u organización solidaria, de manera altruista, sirviendo a un colectivo al que aportan conocimientos o apoyo, mostrando una capacidad de escucha, aprendizaje, adaptación y trabajo en equipo.

El seminario estuvo coordinado por los colegiales Dña. Alejandra Baena Rojo, D. Carlos López Díaz, Dña. Duna Oltra Granero, Dña. María Montero Moreno, Dña. Cristina Isabel Navas González, Dña. Lola Iñiesta Martínez y D. Pablo Escobar Vicente.

Los colectivos con los que hemos colaborado son:

- AMANI, donde se han transmitido conocimientos básicos de la lengua de español a inmigrantes;
- Existe + Mundo, encargados de repartir kits de comida y ropa a personas en situación sin hogar, ofreciéndoles conversación y escucha atenta;
- FES (Fundación Escuela de Solidaridad), donde se han llevado a cabo clases de apoyo para que, personas sin recursos, adquieran un nivel de español;
- Pastoral Penitenciaria, haciendo posible que presos del Centro Penitenciario de Albolote se prepararan para aprobar la ESA;
- San Juan de Dios, donde se ha podido atender lunes y martes a personas necesitadas en su comedor social y se ha realizado el reparto de alimentos cada miércoles.
- Escuela infantil Jesús-María en Pinos Puente, donde impartían clases de apoyo y dinámicas lúdicas y de aprendizaje a niños de entre 6 y 12 años.
- Recogida de alimentos en distintos supermercados, organizada desde el colegio y destinada al Banco de Alimentos de Granada con quien hemos colaborado activamente.

6.3 *El Arte de la oratoria*

El seminario estuvo coordinado y dirigido por el colegial D. Rafael Jerónimo Aragón y la colegial Dña. Irene Beracieto Aranda. Se ha desarrollado todos los domingos por la noche, en horario de 22:00h a 23:30h

El seminario consta de dos partes: una parte teórica, donde se dan breves pinceladas de retórica, argumentación y comunicación verbal y no verbal, y una parte práctica intercalada, donde se realizan distintos modelos para aplicar los conocimientos adquiridos. En cuanto a la parte teórica se han tenido sesiones de formación sobre: lógica, argumentación, lenguaje verbal y lenguaje no verbal. En cuanto a la parte práctica han seguido el modelo de parlamento británico, principalmente, y debate académico.

También se ha participado en el torneo de debate intercolegial, celebrado en Madrid y motivado por el Consejo de Colegios Mayores de España, y, a nivel interno se han llevado a cabo mesas redondas y sesiones teóricas.

6.4 *Grupo de fe*

Este seminario intenta relacionar la vida y la fe a través de un acercamiento a ella de manera práctica y significativa para los jóvenes, invitándolos a acercarse a la realidad desde una mirada cristiana y comprometida.

En un ambiente de confianza, se reflexiona sobre el sentido de la vida y se profundiza en la fe personal por medio de distintas propuestas: lectura de las Escrituras y otros textos, sesiones de formación, diversas dinámicas, tiempos de oración, apertura a otras experiencias de fe, momentos para compartir las vivencias personales, etc.

A través de distintos personajes del Antiguo y del Nuevo Testamento, de la vida de Jesús de Nazaret, de documentos de Iglesia, testimonios personales y de una gran variedad de recursos, se ha intentado provocar el encuentro con uno mismo, con los demás y con Dios.

Un objetivo alcanzado es facilitar un espacio donde se pueda hablar de temas relacionados con la fe y la religión, algo difícil de encontrar en la vida cotidiana de los jóvenes.

Es un seminario abierto, en el que pueden participar personas creyentes o no. Todos los participantes han valorado muy positivamente el seminario, agradeciendo los momentos de silencio, de reflexión y la riqueza del compartir como grupo, aprendiendo unos de otros y creciendo juntos como personas y en la fe.

El seminario se ha impartido en la capilla del Colegio Mayor, un enclave que lo dotaba de un ambiente especial, todos los jueves en horario de 22:15h a 23:30h.

Las coordinadoras de “Re-conectando” han sido Dña. María Escarlata Martínez Sánchez y Dña. Eva Rodríguez Cantalejo.

6.5 *Actividades deportivas*

Se viene observando que este seminario cada año cobra mayor relevancia entre las/os colegiales. El mismo engloba fútbol, baloncesto, voleibol, tenis y pádel. Hay entrenamientos una o dos veces por semana, a veces más, dependiendo de los partidos que se juegan.

Este año se ha practicado un deporte a nivel de colegio: tenis de mesa. En otros deportes, como fútbol, baloncesto y voleibol participamos en el Trofeo Rector/a entre los CC. MM. de la Universidad de Granada. En este sentido, ganamos dicho trofeo en fútbol femenino los cursos 2008 -2009, 2009 -2010, 2015-2016, 2019-2020 y 2021-2022; en voleibol femenino los cursos 2011-2012 y 2015-2016; y en baloncesto femenino el curso 2013-2014. Y el Trofeo Rector de Colegios

Mayores, categoría femenina, en los cursos 2013-2014, 2014-2015 y 2019-2020; y en categoría masculina el curso 2019-2020; además del Trofeo Rectora el curso 2015-2016.

Este seminario ha sido coordinado por los/as colegiales Dña. Carmen Jalón Michán, Dña. Cristina Aguado Anglada, Dña. Elena Moreno Flores, Dña. Ana Lobato Santos, D. Carlos López Díaz, Dña. Miriam Zaragoza Rastoll, Dña. Lucía Jiménez Yáñez, D. Younes Kharbouch, D. Francisco Javier Morente de la Rosa, D. Julio Jalón Michán y D. Francisco Javier Pérez Jiménez.

Como Colegio Mayor Jesús-María y, a través del Centro de Actividades Deportivas (C.A.D.) gracias a su área de Competiciones, hemos participado en dos competiciones internas de la U.G.R y una a nivel estatal:

1. XX Trofeo Rectora de Colegios Mayores y Residencias Universitarias.
2. V Trofeo Vicerrectorados.
3. Participación en el V Trofeo CAD.

6.6 *Análisis de la realidad a través del cine*

Este seminario ha estado coordinado por D. Diego Vicente Jiménez Yáñez, estudiante de comunicación audiovisual, un enamorado del cine y de su estudio y por Dña. Lucía Begoña Jiménez Yáñez. Se ha desarrollado los miércoles de 22:15 a 23:30h.

Teniendo en cuenta que el cine es sí mismo un recurso didáctico y a la vez educativo, se ha propuesto este taller cinematográfico para que, por un lado, los participantes tengan la oportunidad de conocer realidades y contextos con los cuales pueden no estar familiarizados y, por otro, para que se introduzcan en una serie de elementos técnicos básicos del ámbito cinematográfico de forma que su formación académica pueda verse complementada. Se ha dividido en dos partes: en el primer cuatrimestre, se han visualizado películas y se han realizado coloquios sobre ellas y en el segundo cuatrimestre se ha trabajado para la elaboración de un corto: espacios, historia, grabación, etc.

6.7 *Sensibilización medioambiental*

Es un seminario que se lleva a cabo en su tercera edición. Este año lo han coordinado D. Carlos Romero Cruz y D. Pablo Durán Arrabal. Se realiza el sábado o domingo por la mañana, con una duración de 2 horas cada día.

Han utilizado distintas ubicaciones del Colegio Mayor, pero principalmente han trabajado el huerto que tenemos en los jardines de nuestro Colegio Mayor. También se han llevado a cabo talleres: repoblación de plantas, taller de comida vegana y vegetariana, siembra en macetas, jabones y caramelos, plantas aromáticas, recolección de productos. Además, algunas sesiones se han invertido en salidas de senderismo para descubrir los entornos naturales que rodean Granada.

6.8 *Aula de literatura*

Este seminario, en su tercera edición, se ha llevado a cabo por primera vez en el CM durante este curso 21-22, bajo la coordinación de la colegial Dña. Miriam Zaragoza Rastoll y D. Luis Joya Fernández.

La animación lectora y la competencia comunicativa es transversal a cualquier área de conocimiento y a cualquier titulación académica de las que cursan nuestros colegiales. Por ello, pretendemos dinamizar el hábito lector mediante la lectura de dos obras actuales y actividades derivadas de la misma, como la presentación de la obra y posterior debate, visitas guiadas por el/la autor/a hacia zonas de especial interés que aparecen en el libro, puesta en común sobre lo que nos ha aportado, etc.

6.9 *Taller de inteligencia emocional y resolución de conflictos en la etapa universitaria*

Este seminario se ha desarrollado por primera vez en el Colegio Mayor este curso 21-22, siendo el mismo impartido por la psicóloga Dña. Cecilia Algeciras Rodríguez y coordinado por las colegiales Dña. Alicia Jiménez y Dña. Nerea Fernández.

Desde que nacemos estamos en constante interacción con diferentes contextos, a través de los cuales nos vamos formando (familia, escuela, amigos...). De cómo sean las relaciones con estos contextos, dependerá nuestro posterior desarrollo y nuestras expectativas de éxito. Sin embargo, hemos de tener en cuenta que, si estas habilidades no se trabajan, difícilmente obtendremos después un buen repertorio de conductas para enfrentarnos a las diferentes situaciones que vivimos a lo largo de nuestra vida y mostrar resiliencia ante las mismas.

Es por ello que consideramos fundamental que, dado que los colegios mayores abogan por una formación integral de la persona, inviertan su tiempo y esfuerzo en este sentido, en ofrecer un espacio en el que los jóvenes puedan trabajar la inteligencia emocional y aprendan habilidades para gestionar de forma adecuada los diferentes conflictos a los que se enfrentan en su día a día, que marcarán no solo su estilo de vida, sino también sus aprendizajes y desempeño como personas adultas en la sociedad.

7.- **Otras actuaciones y eventos destacables**

7.1 *Asistencia a actos y encuentros*

La Dirección y/o los colegiales del Colegio Mayor Jesús-María han estado presentes en los siguientes eventos de la actualidad universitaria:

- Apertura y Clausura de actividades de distintos Colegios Mayores de la Universidad de Granada.
- Participación en las reuniones del Consejo de CCMM de la Universidad de Granada convocadas por Don José Antonio Naranjo, de las cuales la directora del CM Jesús-María, es la secretaria.
- Jornadas de recepción de estudiantes en los paseillos universitarios de Fuente Nueva en octubre.
- Participación en el Salón de Formación y Empleo, celebrado en Alcalá la Real (Jaén) los días 23 y 24 de marzo de 2022.

7.2 *Antiguas Colegiales Jesús-María*

Las antiguas colegiales no han podido reunirse en las instalaciones del CM. Lo han hecho online y entre otras colaboraciones se ocupan de becas de ayuda para el alojamiento de alguno de los estudiantes.

8. Edificación y medio ambiente

Durante todo el curso, el Colegio Mayor respeta y sigue los protocolos habituales de reciclaje industrial. Además, como colectivo estudiantil se potencia mucho el reciclaje de papel, plástico y materia orgánica.

Con la tercera edición del seminario de Sensibilización Medioambiental se aprovecha parte los residuos orgánicos generados para la elaboración de compost para el tratamiento de residuos y creación de abonos.

El equipo de gestión está poniendo en marcha la implementación de un proyecto de energía solar, mediante la instalación de placas solares para el próximo curso.

Tratamos de que los jóvenes descubran el valor de la diversidad, reconecten con los ciclos biológicos, se familiaricen con prácticas artesanas (elaboración de jabones naturales, talleres de comida vegetariana y caramelos artesanales) y experimenten y participen en actividades prácticas relacionadas con la naturaleza como son la formación de un parterre de plantas aromáticas, apicultura o la creación de un huerto ecológico.

9. Etapa COVID-19

El Colegio Mayor Jesús-María, ante la normalización de su actividad tras el confinamiento motivado por la COVID-19, establece un Plan de Contingencia para preservar la seguridad y salud de la comunidad colegial, cumpliendo con las recomendaciones de las autoridades sanitarias y siguiendo las instrucciones del Servicio de Salud y Prevención.

Conforme a las medidas de prevención del Ministerio de Universidades aprobadas por la Comisión de Salud Pública el 16 de julio de 2021 y del documento “Medidas de prevención e higiene frente a la covid-19 para centros universitarios andaluces en el curso académico 2021-2022” de la Consejería de Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades de la Junta de Andalucía, en el Colegio Mayor Jesús-María se continuó durante el primer cuatrimestre del curso 2021-2022 con las siguientes medidas:

- Distancia de seguridad en los espacios comunes, uso de gel hidroalcohólico, medidas de ventilación, el 50 % del aforo en el comedor y salas concurridas, así como el uso obligatorio de la mascarilla.

A partir del segundo cuatrimestre, el Plan de Contingencia fue revisado y modificado, adaptándonos a la normativa vigente para hacer frente a la crisis sanitaria ocasionada por el COVID-19, aumentando el aforo de los espacios comunes progresivamente hasta alcanzar el 100% en el mes de abril.

En consonancia con las líneas de actuación de la UGR, el 19 de abril de 2022, con la publicación en el BOE del Real Decreto 286/2022, de 19 de abril, por el que se modifica la obligatoriedad del uso de mascarillas durante la situación de crisis sanitaria ocasionada por la COVID-19, se procedió a comunicar las siguientes recomendaciones a nuestros colegiales:

1. Seguir utilizando la mascarilla en espacios interiores de instalaciones del Colegio Mayor de uso compartido, especialmente cuando no se pueda garantizar la distancia de seguridad sanitaria y la ventilación adecuada.
2. Seguir manteniendo las medidas de higiene de manos y los protocolos de ventilación en dependencias interiores.